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— Ребята, принимайте пер
вые мирные панели, — весело 
прокричал и белозубо улыб
нулся из приоткрытой кабины 
своего панелевоза водитель 
первой автобазы УАТ строй
ки Владимир Ильиных.

— Сейчас, подгоняй пока 
под кран, — ответно махнул 
рукой Павел Семенович 
Курносов, звеньевой из 
бригады- домостроительного 
СМУ-1, которой руководит 
Василий Иванович Жерноклев.

Звеньевой и монтажники 
Александр Самойлов, Алексей 
Шегало привычно и сноровис
то спустились по металличес
кой лесенке с почти закончен
ного первого этажа третьего 
дома «ж» в 17-м микрорайоне 
на землю и пошли к панеле
возу. Алексей все же не удер
жался и глянул в синее чис
тое небо.

— Солнце сегодня как 
заказу. Почти что летнее

— Самое главное, что 
вот уже почти сорок 
мирное над нашей страной, — 
откликнулся звеньевой. — И 
от нас с вами зависит, чтоб та
ковым оно оставалось н 
впредь.
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на к панели. С другой сторо
ны ему помогает Курносов.

— Семеныч, ты бы поберег
ся маленько, все же с темпе
ратурой, сами справимся, — 
говорит звеньевому Самойлов.

— Ничего, главное, чтоб в 
работе была подходящая тем
пература. Вира! — кричит Па
вел Семенович вверх кранов
щице и дополняет свой ок
рик выразительным жестом, 
будто нежно и часто пришле
пывает что-то наружной сто
роной ладони к потолку.

Другое звено этой же брига
ды, которым руководит Алек
сей Бороздин, монтирует па
нели на пятом этаже соседне
го, четвертого дома. Сноро
висто и тоже весело, с блес
ком в глазах, трудятся здесь 
сварщик Анатолий Неверов, 
стропальщик Александр Д а
нилов.

Это первая смена коллекти
ва. С четырех часов вечера на 
ударную мирную вахту засту
пит вторая. Бригада В. И. 
Жерноклева ведет в эти дни 
одновременную сборку двух 
жилых домов. Не счесть, сколь
ко ангарских новоселов полу
чили удобные и современные 
квартиры в построенных брига
дой пятиэтажках. Трудовая 
биография коллектива тесно н

тировать 21 марта. 
Первый этаж го
тов, делаем его 
внутреннюю начин
ку. До конца ме
сяца рассчитываем 
поднять и второй 
этаж. Четвертый 
дом мы по под
рядному договору 
должны закончить 
20 апреля. Прак
тически мы к это
му близки сегод
ня. •

— Борне Рома
нович, а сколько 
домов бригада по
строила уже в ны
нешнем году?

—• Четыре. Это 
в общей сложности 
более ста пятиде
сяти квартир. Там 
работают теперь 
отделочники.

Несконча е ^ ы м  
потокои дарит

— Это точно, — вступил в 
разговор и Александр Самой
лов. — Да и вахта городская 
проходит сегодня под девизом 
«Крепи дело мира ударным 
трудом!». Видите (он кивнул в 
сторону), стройка словно ки
пит, все вышли на работу.

Вот они уже на панелево
зе. Алексей крепит крюк кра-

непоередетвеишо связана с 
каждым новым микрорайоном 
в юго-яападной части горо
да, в Китое.

Теперь вот настала очередь 
семнадцатого микрорайона.

— Третий дом, — рассказы
вает прораб первого участка 
СМУ-1 Борис Романович Сол- 
датенков, — мы начали мон-

ангарчанам гарантирован
ное Конституцией СССР жи
лье бригада В. И. Жернокле
ва. И дарит быстро. Сменная 
выработка не опускается ниже 
140 процентов.I

— Василий Иванович, а что 
позволяет работать почти в

полтора раза быстрее? — спро
сили мы бригадира.

—■ Во-первых, максимальное 
уплотнение рабочего дня, по
вышение интенсивности труда. 
Затем — хорошая подготовка 
производства. Ведь немало 
значит, когда у тебя все под 
руками. А когда одного нет, 
другого — разве это работа? 
Но, кстати, бригадный под
ряд позволяет решить многие 
такие проблемы.

К концу дня бригада пере
выполнила свое дневное зада
ние. В бытовку возвращались 
усталые, но с гордым чувст
вом хорошо исполненного дол
га. Вахта мира в бригаде яв
но удалась. Удался этот ис
тинный праздник безвозмезд
ного труда и в остальных кол
лективах Ангарского управле
ния строительства.

Н. РУБИНОВ.

На снимках: новые строя
щиеся жилые дома стали 26 
марта объектами ударной тру
довой вахты; монтажники
А. В. Шегало, П. С. Курносов,
А. А. Самойлов, JI. П. Вла
сюк иэ бригады В. И. Жер
ноклева.

♦ото В. МАКСУЛЯ.

Премия
газете

Областная журналистская 
организация подвела итоги 
творческого конкурса на 
лучшее освещение военно- 
патриотической темы (сов
местно с обкомом ДОСААФ). 
Почетная грамота н премия 
за третье место присужде
ны ангарской городской 
газете «ЗНАМЯ КОММУ
НИЗМА».

По итогам областной фото
выставки «Сибирь за 60 лет», 
посвященной 60-летию образо

вания СССР, второе место за
воевал фотоклуб ДК «ЭНЕР
ГЕТИК» (Ангарск); по лич
ным творческим работам по
четная грамота и поощритель
ная премия присуждены фото
любителю из Ангарска Н. Гра- 
бовскому.

Кстати, в помещении редак
ции газеты «Знамя коммуниз
ма» организована выставка ра
бот членов фотоклуба ДК
«Энергетик».

• * *
Премией обкома ДОСААФ 

(годовой подпиевой на газету 
«Советский nafpnoT») награж
дена многотиражная щ газета 
ангарских нефтехимиков «Ма
як».

В УДАРНОМ ТЕМПЕ
' ПОЗЫВНЫЕ СУББОТНИКА

Участки нашего сиециализирииамыого иредириятня раскида
ны по всей Восточной Сибири. И отовсюду в эти дни прихо
дят радостные вести об активной подготовке к коммунисти
ческому субботнику.

Проведенная в подразделениях проверка показала, что в 
канун праздника труда наилучших успехов добиваются брига
ды Н. А. Дубинина (Тимлюйский участок), А. Г. Суворова 
(Слюдянский участок), Н. И. Грязнова, И. Г. Поздеева, 
В. М. Левичева (Ангарский участок). Эти коллективы высоко 
несут знамя социалистического соревнования, посвященного 
Ленинскому субботнику.

А. КОРНАКОВ,
секретарь партбюро спецналяаированного предприятия 

«Ангарскцемремонт» треста Востокспеццемремонт.

РСФСР. Снижение металло
емкости турбин гарантирует 
коллективу «Электросилы» но
вая продукция объединения 
«Красный выборжец» (Ленин
град). По заказу энергомаши
ностроителей здесь начат вы
пуск экономичного профиля 
цветного проката. В этом году 
металлурги освоят еще 12 ви
дов подобной продукции. За 
счет этого вес изделий, изго
товляемых заказчиками фир
мы, сократится на 200 тонн.

УКРАИНА. Новыми откры
тиями пополнили карту До
нецкой области геологи объе
динения «Донбассгеология». 
Специалисты разведали запа
сы угля в десятки миллионов 
тонн. Этого достаточно для то
го, чтобы заложить на новых 
шахтных полях 10—12 пред
приятий.

Г * 2И И 81
ПО СТРАНЕ
БЕЛОРУССИЯ. Заново от

крыли достоинства напыления 
пластмасс на металлические 
предметы вместо их окраски 
технологи Минского производ
ственного объединения по вы
пуску автоматических линий. 
Способ, широко применяемый 
в большой индустрии, они 
внедрили на участке ширпот
реба. Одевать металлические 
детали изделий в защитную 
полимерную «рубашку» проще 
и быстрее, чем красить. По
этому участок почти на треть 
увеличил выпуск дверных зам
ков, всевозможных полочек 
для кухонь и ванных комнат, 
других товаров повседневного 
спроса. Улучшены их внешний 
вид и качество.

КАЗАХСТАН. Не страшны 
ураганные ветры новой ЛЭП- 
110 Бесколь—Уялы, строитель
ство которой закончено в Ала- 
кольской впадине на юго-вое- 
токе Казахстана. Высоковольт
ный энергомост повышенной 
прочности подключил группу 
отдаленных посёлков к мощ
ной государственной знерго- 
системе. Тем самым завершен 
перевод на надежное центра
лизованное электроснабжение 
всего агропромышленного ком
плекса области.

ЛАТВИЯ. Значительно уве
личилась отправка грузов по 
железной дороге из Вент- 
спилсского морского торгового 
порта. Этому способствовало 
содружество докеров Вент- 
спилса и транспортников Ел- 
гавского отделения Прибал
тийской железной дороги. Ес
ли в прошлом году неисправ
ные вагоны с причалов отправ
лялись на ремонт за десятки 
километров, то теперь участок 
по ремонту подвижного соста
ва создан в одном нз грузо
вых районов порта. Железно
дорожники оказывают докерам 
помощь в обучении ремонтни
ков, снабжении запасными час
тями.

КИРГИЗИЯ. Хорошее место 
для рыбалки получили работ
ники объединения «Ошстрой- 
материалы». За карпом и са
заном они теперь ездят на пру
ды, созданные недалеко от 
предприятия на месте бывших 
нарьеров, где еще недавно вы
бирался гравий. Вместе с соз
данием зоны отдыха — пля
жем, спортивными площадка
ми — на месте старых карье
ров организовано подсобное 
прудовое хозяйство.
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R  РИГАДНЫЙ ПОДРЯД. Этот прогрессивный метод ве
дения строительных н монтажных работ полноправно 

занял ведущее место в практических делах, творчески разви
ваясь и совершенствуясь. Сегодня идет речь о внедрении в 
строительное производство сквозного поточного бригадного 
подряда.

Не изжиты еще все преграды и терния на хозрасчетном 
пути. Немало их и у нас, в Ангарске. Вот об атом и шел раз
говор на очередном заседании за «круглым столом» редак
ции, в котором приняли участие бригадир монтажников де
вятиэтажных жилых домов из СМУ-1 Михаил Иванович Ста
риков, заведующий отделом строительства и городского хо
зяйства ГК КПСС Юрий Александрович Зиновьев, замести
тель начальника Ангарского управления строительства Вла
димир Васильевич Копытько и заместитель начальника отде
ла научной организации труда ■ управления стройки Лео
польд Леопольдович Цинк.

«КРУГЛЫЙ СТОЛ» РЕДАКЦИИ

М. И. Стариков: Наш кол
лектив с 1974 года перешел 
на бригадный подряд. С тех 
пор был всего один времен
ный сбой, когда переключались 
со строительства пятиэтаж
ных домов на девятиэтажные. 
Я лично считаю, что по под
ряду работать намного лучше. 
Он дисциплинирует и бригаду, 
и руководителей, и поставщи
ков строительных материалов. 
В чем смысл подрядного тру
да? Подрядная бригада зна
ет на год вперед планы своей 
работы. Этому предшествует 
глубокая инженерная прора
ботка производства. И, что 
самое главное, бригада участ
вует в управлении производст
вом. Немаловажным фактором 
является и материальная за
интересованность бригады. И 
потом, подряд заранее предус
матривает сокращение норма
тивных сроков строительства.

— За счет чего можно сок
ратить эти заранее рассчитан
ные сроки?

М. И. Стариков: И бегать
быстрее приходится, и рабо
тать, и думать крепче, и лучше 
организовывать труд, гото
вить оснастку.

— А каково ваше мнение об 
инженерной проработке и обес
печении бригадного подряда?

М. И. Стариков: В СМУ-1
это поставлено хорошо. Вся 
инженерная проработка дела
ется до начала строительства 
дома, заранее размещаются все 
заказы. И я, как бригадир, уже 
знаю, какой завод выполняет 
тот или иной заказ. Приведу 
простой пример. С 4 апреля 
мы приступим к строительст
ву тринадцатых домов в 19-м 
микрорайоне. И заводы ЖБИ 
уже готовят для них железо
бетонные конструкции. Все это 
подталкивает, дисциплиниру
ет. люди меньше простаивают 
эря.

В. В. Копытько: Сегодня у 
нас почти все бригады на стро
ительстве жилых домов рабо
тают методом хозрасчета.

Ю. А. Зиновьев: Михаил Ива
нович, вот, скажем, закончили 
вы монтаж дома. А находится 
он затем в вашем поле зрения 
до самой сдачи «под ключ»? И 
когда вам выплачивают пре
мию — после окончания мон
тажа или после сдачи дома в 
эксплуатацию?

М. И. Стариков: После под
писания акта государственной 
комиссией. А подряд мы зак
лючаем только на сборку до
ма. Сдали его сантехникам и 
ведем монтаж дома следую
щего, а этот дом у нас остает
ся на контроле, и я, как брига
дир, остаюсь его генеральным 
подрядчиком. Когла проведены 
сантехнические работы, при
нимаем их, заделываем все от
верстия. Так же после электри
ков. И потом сдаем дом от
делочникам.

— А каким образом вы кон
тактируете с бригадирами-от- 
делочниками?

М. И. Стариков: Деловой
контакт у нас постоянный. Но 
друг от друга мы зависим
лишь в вопросах предоставле
ния фронта работ, материаль
но же — нет.

— Находчивость, предпри
имчивость, инициатива — как 
эти качества развиваются в 
подрядных бригадах?

М. И. Стариков: Конечно,
каждый к этому стремится.
Подходит иной раз монтаж
ник и говорит: «Давай-ка вот 
так сделаем — и лучше, и ка
чественней». Посмотришь, по
пробуешь, пошло нормально. 
И таких случаев много. В соц
обязательствах наших пункт о 
рационализации производства 
обязателен.

Л. Л. Цинк: Иногда настоль

ко рационализирован труд, что 
экономится масса рабочего 
времени. Опытным монтажни
кам уже не надо примеривать
ся долго при установке пане
лей. Они уже знают и учиты
вают, -какие при изготовлении 
панелей допущены отклонения, 
сколько положить раствора, 
чтобы не делать потом никаких 
подгонок.

М. И. Стариков: За послед
ние два года мы, можно ска
зать, избавились от подгонки 
конструкций.

— За вашим коллективом 
идут постоянно одни и те же 
бригады отделочников или ме-- 
няются?

ления этими бригадами. Мы не 
должны забывать, что задача 
именно двуединая. Нельзя сво
дить дело только к количест
венному росту числа подряд
ных бригад, забывая о необхо
димости повышать эффектив
ность их работы, о том, что 
речь идет о внедрении прин
ципиально новой организации 
и оплаты труда, новой органи
зационной системы.

— Что вто значит?
Л. Л. Цинк: Только одно — 

объектом управления должна 
стать бригада. Что планиро
вание, снабжение, да вся тех
ническая политика должна ид
ти на бригаду. И, не перестраи
вая все управление производ
ством строительно-монтажных 
работ, а только заботясь о ко
личестве подрядных бригад, 
мы особой отдачи иметь не- бу-

Все субподрядчики были завя
заны через график.

А где у нас, в Ангарске, мож
но увидеть сквозной поточный 
бригадный подряд? На карба
миде? Или еще где? Все в ра
боте, все быстрей, то там не 
хватает, то тут. Многое не про
работано.

В идеале же в сквозном по
точном бригадном подряде 
должны быть завязаны и ав
тотранспортники, и заводы-из- 
готовители. Все.

— Какая же работа ведется 
у нас в этом направлении?

В. В. Копытько: По крупно
панельному домостроению. В 
нынешнем году 68 тысяч кв. 
метров полезной площади жи
лья будет построено сквозным 
поточным бригадным подря
дом. Заключен соответствую-
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щнй договор. Стараемся, что
бы за бригадой монтажников 
в этих потоках шли одни и те 
же бригады отделочников, сан
техников, электриков и т. д.

По прфмышленности. Сейчас 
мы делаем проработку сквоз
ного поточного бригадного под
ряда на сооружение участка

В. В. Копытько: Нет.
Подряд заинтересовывает ра
бочих в снижении стоимости 
строительной продукции и в 
ускорении сроков строительст
ва. Вот в чем суть. Аккордный 
наряд учитывает лишь сроки 
строительства. К тому же ак
корд дается на отдельный вид 
работ, а подряд — на всю ко
робку, объект. И здесь брига
да выступает в роли хозяина 
производства.

Л. Л. Цинка И, кстати
сказать, с начала года повы
шен размер премий за сохран
ность конструкций и деталей, 
а также за экономное приме
нение строительных материа
лов и механизмов.

— Подрядные бригады рабо
тают с учетом коэффициента 
трудового участия?

В. В. Копытько: Жилищ-
ники — да. Другое дело, что 
коэффициент почти не прихо
дится применять. В этом прак
тически отпадает необходи
мость.

Л. Л. Цинк: С учетом КТУ 
строители работают примерно 
с 1965 года. Поэтому это в об- 
щем-то пройденный этап.

Ю. А. Зиновьев: Коэффици
ент, видимо, надо пересмотреть 
в русле новых требований.

Л. Л. Цинк: Да, поскольку в 
подрядных коллективах выше 
сознательность, они истинные 
хозяева стройки. Здесь торже
ствует принцип — один за 
всех и все за одного.

Ю. А. Зиновьев] Короче 
говоря, все надо начинать не
посредственно с трудового кол
лектива. И уже сейчас надо 
ставить и разрешать возникаю
щие проблемы. Сегодня же ин
женерная служба стройки еще 
недостаточно знает те вопро
сы, которые надо решать, что
бы внедрять поточный подряд.

в. в. копытько
М. И. Стариков: Меняются.

И это мешает работе. Сейчас 
все чаще и чаще мы строим до
ма поточным методом. Вот дом 
19 тринадцатого микрорайона. 
Мы еще строили этажи, а плот
ники уже подгоняли оконные 
рамы. Мы только начали де
лать кровлю, а вся сантехни
ка была сделана и зашли от
делочники. Таким же образом 
были построены первый дом 
7-го микрорайона, 84-й дом 
9-го микрорайона и другие.

Л. Л. Цинк: Почти по всем 
жилым домам подрядные 
бригады получают премии. Зна
чит, они строят в норматив
ных пределах и не превышают 
сметную стоимость. В 1983 
году строителям нужно сде
лать подрядным методом 43 
процента от общего объема 
строительно-монтажных работ. 
В дальнейшем этот процент 
планируется увеличивать. В 
связи с этим видятся следую
щие трудности. 90 процентов 
жилищников сейчас на подря
де. Ну еще 3—4 процента — и 
они подойдут к пределу. Даль
нейшее развитие подряда надо 
вести за счет промышленного 
строительства, где все еще топ
чемся вокруг разрозненного 
подряда. В материалах XXVI 
съезда КПСС подчеркивается 
двуединая задача: проводить
мероприятия по дальнейшему 
распространению и повышению 
эффективности бригадной фор
мы организации и оплаты тру
да и совершенствованию управ

10. А. ЗИНОВЬЕВ

дем. Такой подход является 
социально-экономическим, по
скольку речь идет о повыше
нии производительности и ка
чества труда, его содержатель
ности, развитии коллективизма, 
товарищеской взаимопомощи, 
укрепления трудовой дисцип
лины.

И если мы не сделаем объ
ектом управления бригаду, не 
укрупним ее, ие выполним эту 
перестройку, то вряд ли мож
но уверенно говорить о сквоз
ном бпигадном подряде в про
мышленности. Здесь мы сегод
ня не имеем примера, чтобы 
какой-то, пусть малень
кий, комплекс одна бригада до
вела от начала до конца, хотя 
бы общестроительные работы.

— Леопольд Леопольдович, 
расскажите нам, пожалуйста, о 
карагандинском методе сквоз
ного поточного бригадного 
подряда.

Л. Л. Цинк: Это цех жести 
на 375 тысяч тонн жести в год 
для консервной промышленно
сти. Строительство его подраз
делено на 84 комплекса, каж
дый из которых еще делится 
на подкомплексы. Все они 
сделаны в технологической 
последовательности и строи
тельства, и самого основного 
производства. То есть еще 
вся технология не построена, а, 
скажем, в кузнечно-прессовом 
отделении можно работать и 
получать продукцию. Объект 
строился методом сквозного по
точного бригадного подряда.

Л. Л. ЦИНЩ

трубопровода пара-40 для 
комплекса карбамида общей 
сметной стоимостью 680 тысяч 
рублей. Здесь завязаны коллек
тивы АМУ-1, Снбтеплоизоля- 
ции, СМУ-3. Думаем сделать 
этим прогрессивным методом и 
весь трубопровод, потрениро
вавшись на небольшом участ
ке. I •

Прорабатывается и договор 
между СМУ-2, МСУ-76, МСУ- 
42 на сооружение поточным 
способом трех градирен для 
карбамида.

— Бригады охотно идут на 
подряд?

Л. Л. Цинк: Во всяком слу
чае, на жилье уже не мыслят 
свою работу без подряда.

— В чем принципиальная 
разница между подрядом, на 
котором работает, скажем, 
бригада М. И. Старикова, н 
аккордным нарядом?

Л. Л. Цинк: Для под
рядной бригады делается пла- 
ново-расчетная стоимость стро
ительства. И бригада знает, 
если выполнят заданный объ
ем работ к оговоренному сро
ку да еще сумеет уложиться в 
такую-то заработную плату, 
сохранить материалы, уложит
ся в определенные накладные 
расходы и сэкономит еще про
тив плановой суммы, то от 
этой экономии получит допол
нительные вознаграждения в 
виде премии.

— То есть бригадный под
ряд есть аккордный наряд 
плюс маленькое приложение?

М, И. СТАРИКОВ

Дело, видимо, за разработкой 
специальной программы.

В. В. Копытько: Все пра
вильно, хотя, безусловно, есть 
сложности. Хочу назвать в ка
честве подведения итога неко
торые цифры. В минувшем го
ду пбдрядным бригадам было 
выплачено премий за эконо
мию 45 тысяч рублей. Общая 
экономическая эффективность 
составила 284 тысячи рублей. 
Имели мы н первые ростки 
применения сквозного поточно
го подряда на промышленно
сти. Это внушает оптимизм в 
будущем более широком его 
применении. И еще скажу, что 
по вине бригад за последние 
пять лет не было ни единого 
срыва подряда. Очень хорошо 
подрядом занимаются в СМУ- 
1, б, 7, 4. Хуже в СМУ-11 н 
тресте Зямахнмстрой.

Одним словом, на стройках 
Ангарска прошло время агити
ровать ва подряд. Делаются 
первые серьезные шаги по внед
рению более сложного, но и 
более эффективного, экономич
ного сквозного поточного 
бригадного подряда. А буду
щее, как вытекает нз беседы, 
за ним!

Беседу за «круглым столом»
вел Олег ЗАРУБИН.
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Виктор Владимирович Чер- 
уже пятнадцать лет тру- 

я токарем на Ангарском 
воде котельно-вспомогатель- 

оборудования и трубопро
водов. В эти дни он активно 
участвует в выполнении почет
ного и ответственного заказа 
для строящейся Нерюнгринской 
ГРЭС. До начала мая ему 
необходимо обточить полторы 
тысячи фланцев для трубопро
водов.

Опыт и мастерство станочни
ка помогают ему уверенно вы
полнять задания. Как правило, 
Виктор Владимирович в день 
Обтачивает до 200 фланцев.

На снимке: токарь В. В. Чер
ных.

Фото В. МАКСУЛЯ.

у (

АКТИВНЫЕ
МЕТОДЫ

ОБУЧЕНИЯ

•  И Н Т Е Р В Ь Ю

В нашем городе 16 школьных музеев. С 10 по 24 марта про
ходила объявленная штабом экспедиции «Моя Родина — 
СССР» при ГК ВЛКСМ поверка общественных советов му
зеев и комнат боевой н трудовой славы школ. НАШ ВНЕ
ШТАТНЫЙ КОРРЕСПОНДЕНТ ОБРАТИЛСЯ К МЕТО
ДИСТУ ПО -КРАЕВЕДЧЕСКОЙ РАБОТЕ ДОМА ПИОНЕ
РОВ ЮГО-ЗАПАДНОГО РАЙОНА ЕЛЕНЕ ВИТАЛЬЕВНЕ 
ТИХОМИРОВОЙ С ПРОСЬБОЙ РАССКАЗАТЬ О ШКОЛЬ- 
НЫХ МУЗЕЯХ РАЙОНА, О ПРОБЛЕМАХ, ВСТРЕЧАЮ
ЩИХСЯ В ИХ РАБОТЕ.

— Работа по краеведению ве
дется в школах района не первый 
год. Накоплен опыт, итогом ко
торого явилось создание школь
ных музеев. Но всей этой боль
шой работе не хватает целена
правленности, единства. Зачастую 
школа тратит силы по мелочам, 
берет массу мелких тем и направ
лений в работе. В итоге музеи

даже паспорт музею вручен, и на 
этом работа закончилась. Так про
изошло с музеем имени летчика- 
космонавта СССР В. Комарова 
школы № 26. Чувствуется, что 
работа проделана большая, но в 
последнее время новые материа
лы не поступают. Кроме того, в 
тематику экспедиционных поиско
вых направлений отрядов совсем

ли, он отдает этой работе немало 
сил. Но она еще не имеет обще
школьного характера. Мало того, 
если этот человек уходит по раз
ным причинам из школы, дело 
подчас замирает. Новый руково
дитель краеведения начинает все 
сначала. В результате вся про
деланная ранее работа сводится 
к нулю. Еще печальнее, когда с 
уходом руководителя гибнут экс
понаты, как это, к великому со
жалению, случилось в музее шко
лы-интерната Mb 7.

Сейчас уже недостаточно гово
рить о придании краеведению 
только общешкольной значимос
ти, необходима целенаправленная 
координация всей краеведческой 
работы в масштабе района и го
рода.

— Расскажите, пожалуйста, что 
для этого уже сделано в Юго- 
Западном районе, какие планы на 
будущее?

— Мы начали работу в этом

Ш

И Д Е Т  ПОВЕРКА

В доме культуры «Строитель» 
состоялась научная конференция 
пропагандистов «Активные мето
ды обучения и их роль в повыше- 

Лчества и эффективности по- 
лфигческой учебы».

Конференцию открыл заведую
щий отделом пиопаганды и агита
ции ГК КПСС В. П. Зиновь
ев.

С докладом «Активные методы 
учебы как важнейшее средство 
теоретического изучения марк
систско-ленинской теории и фор
мирования у слушателей осознан
ной потребности * приобретении 
общественно-политических зна
ний» выступила заведующая до
мом политпросвещения М. И. 
Маркутис.

дублируют друг друга, идут по 
пятам, начинают с нуля ту ра
боту, которая гд4-то рядом ве
дется уже несколько лет, вместо 
того чтобы использовать накоп
ленный материал. Например, ис
торию Ангарской швейной фаб
рики изучают краеведы школ Ка 
25, 29, 7.

Иногда нельзя понять, краевед
ческий это музей или боевой и 
трудовой славы, так как наряду 
с боевыми реликвиями экспониру
ются предметы старины. В какой- 
то мере это объяснимо теснотой 
отведенных помещений. Навер
ное, логичнее школьным музеям 
пересмотреть тематику своей ра
боты, сузить круг поиска, выбрать 
одну-две темы и работать над 
ними углубленно.

Печально видеть, когда музей 
замирает. Накоплен материал,

не включена космическая тема.
Очень хотелось бы, чтобы н 

краеведы школы № 37 возобно
вили этнографический поиск — 
направление в школьном' краеве
дении редчайшее.

— А какие музеи, по-вашему, 
заслуживают похвалы, у кого 
можно поучиться?

— Говорить о самом лучшем 
школьном музее несколько преж
девременно. Заслуживают поло
жительного отзыва музеи школ
№ 39, б, 4, недавно открытый му
зей школы. № 30, музей школы 
No 40, расположенный в детском 
клубе «Прометей».

— Какие проблемы, кроме уже 
названных, на ваш взгляд, меша
ют работе школьных музеев?

— Обычно школьным музеем 
занимается человек — энтузиаст 
своего дела, историк ли, географ

ГПI
направлении недавно. Создан 
штаб краеведения при Юго-За
падном доме пионеров, объеди
нивший ребят, ответственных за 
краеведческую работу в советах 
дружин, комитетах комсомола 
школ, и председателей советов му
зеев. В районе создается штаб 
экспедиции «Моя Родина — 
СССР»,* в который войдут пред
ставители школ: руководители
краеведения, старшие пионерво
жатые, руководители физвоспи- 
тания, представители райиспол
кома, районо, райкома комсомо
ла. Этот штаб возглавит всю крае
ведческую работу в районе, ско
ординирует ее. Хочется, чтобы 
штаб помог музеям выбраться из 
мелкотемья, оказал помощь в об
мене фонда.

Беседу вела И. СУНОЗОВА, 
внештатн. корр.

Т, >
Затем с докладами выступили 

И. Косинский, слушатель универ
ситета марксизма-ленинизма, — 
«Логические задания — осно
ва самостоятельной работы при 
изучении первоисточников»; Т. М. 
Нооеченко, директор школы МЬ 10, 
руАзодитель школы научного 
к°О У низма,—«Активизация учеб- 
нсК> процесса в школах научно
го коммунизма как одно из 
средств осуществления единства 
обучения и воспитания подраста
ющего поколения»; Г. И. Форо- 
ща, пропагандист школы основ 
марксизма-ленинизма «Ангарск- 
нефтеоргсинтеза», — «Выполнение 
системы практических заданий — 
основа общественно-политической 
практики слушателей»; В. К. Ан- 
тонепко, начальник УЖДТ АУС, 
пропагандист комсомольской шко
лы, — «Особенности работы ком
сомольского пропагандиста по 
воспитанию у слушателей социа
листической дисциплины труда, 
непримиримости к враждебной 
идеологии».

Об опыте работы методическо
го совета по внедрению активных 
форм занятий рассказал предсе
датель методического совета ТЭЦ- 
10 А. Бурмин.

На конференции были приняты 
рекомендации по активным мето
дам обучения.

В фойе «Строителя» для участ- 
ггиков конференции была органи

ка выставка лучших рефера- 
слушателей университета 

мгтрксизма-лени!цри8 системы 
партийной, комсомольской и эко
номической учебы. Оформленные 
плакаты и буклеты рассказывали 
об опыте работы лучших пропа
гандистов города.

И. НИКОЛАЕВА.

ф  ПО СЛЕДАМ ПИСЬМА

ТЕПЛО В ХОЛОДИЛЬНИКЕ
1\Д Ы ПРИВЫКЛИ верить 

людям на слово. Тем бо
лее, когда они не от себя лич
но выступают — от имени го
сударственного предприятия, 
т. е. являются официальными 
представителями и находятся 
«при исполнении». Уж если 
говорят — значит, знают. А 
обещают — сделают. Как же 
иначе?

Поэтому, когда в один из 
январских дней 1977 года на 
пороге квартиры ангарчанина, 
инвалида Великой Отечествен
ной войны второй группы Б. Д. 
Князева появился представи
тель цеха рембыттехники гор- 
быткомбината и, улыбнувшись, 
спросил: «Холодильник на або
немент не желаете?» — Борне 
Дмитриевич согласился сразу. 
Лишь поинтересовался:

— Преимущества-то какие?
— Ну, во-первых, — гость 

был словоохотлив, — безо вся
ких вызовов, два раза в год, 
будьте любезны— профосмотр 
высококвалифицированным ма
стером — гарантия того, что 
поломок будет меньше. А если 
что и сломается — придем 
как можно скоро, починим, н 
деталь, какую нужно, новую 
поставим, н депег не возьмем.

— И сколько же за этот са
мый...

— Абонемент? — с готовно
стью подхватил представитель 
«службы хорошего настроения», 
— 9 рублей в год. Вот книжеч
ку вам выдаю и считайте: до
говор с вами заключили о 
дружбе н взаимопомощи.

На прощание гость еще раз 
улыбнулся:

— Ну, теперь можете жить 
спокойно. Всю заботу о вашем 
холодильнике наш цех берет 
на себя...

С ПРАВЕДЛИВОСТИ ради 
заметим, что Борис Дмит

риевич действительно жил спо
койно все эти годы. Правда, 
мастер для обещанного проф- 
осмотра пришел лишь однаж
ды, но холодильник работал 
исправно, и так же исправно

Князев ежегодно продлял або
немент.

Райская эта жизнь продол
жалась ровно до тех пор, пока 
в старенькой «Оке» не проху
дилась прокладка, а вскоре и 
сломалась дверная ручка. Вспо
мнили: «Всю заботу о вашем 
холодильнике...».

Мастер пришел действитель
но быстро. Посмотрел «Оку» 
н похлопал Князева по плечу:

— Ничем, папаша, помочь 
не могу. Запчастей таких нет.

— А как же абонемент? — 
растерянный Борис Дмитрие
вич показал книжку с «обяза
тельствами» предприятия, за
ключающего договор, и отмет
ками об ежегодной оплате. — 
Мы же вам 60 рублей уже за
платили... Не получив ответа, 
хозярн холодильника позвен
в редакцию.
D  ЦЕХЕ рембыттехники иск- 

ренно недоумевали: что
же мне, собственно, не нра
вится в их работе* по абонемен
там?

— Просто нет у нас запча
стей на этот холодильник. 
Старый он, с производства 
снят, — убеждал бригадир 
участка абонементного обслу
живания Ф. В. Гизбрехт.

— Не то чтобы совсем нет, 
— солидно поправлял началь
ник цеха Б. М. Волович, — но 
очень мало. От нас ремонт вро
де и не зависит...

Зачем же в таком случае 
ставить такой холодильник на 
абонемент? Обещать, брать 
деньги, наперед зная, что в слу
чае поломки помочь ничем 
не смогут?

Простые эти вопросы никак 
не доходили до моих собесед
ников. Как и вопрос о профос- 
мотрах — для них-то никаких 
запчастей не нужно. Почему 
же тогда ни ■ одной из про
смотренных в цехе абонемент
ных карточек не оказалось ни 
одной отметки о профосмот- 
рах? Ни одной даже у «ста
рожилов» — с 1977 года!

Однако бригадир был кате
горичен:

— Не может быть. Проводим. 
И вообще чего вы так всполо
шились? Знаю я про этого 
Князева, он мне сам тыщу раз 
звонил, просил. Знаю, что ин
валид, фронтовик, первооче
редник — у меня его коорди
наты на столе под стеклом. А 
сейчас, если уж так надо, 
можем ему из обменного фон
да холодильник дать: пусть
пользуется, пока его починим.

Холодильник был хорош. И 
работал отлично. И стоял не
подалеку Ьт рабочего стола 
Фердинанда Вильгельмовича, 
под стеклом которого никаких 
«координат» Князева не было. 
Никто не может сейчас ска
зать, попал бы этот холодиль
ник через два дня к Князеву, 
если бы не приход корреспон
дента...

Д АВАЙТЕ рассуждать 
здраво, — убеждал Б. М. 

Волович. — Сколько у вас 
жалоб? Одна? А на абонемен
тах у нас стоит 6,5 тысячи ан- 
гарчан. Так можно ли сказать, 
что мы плохо работаем?

Признаюсь: слова Бориса
Матвеевича смущали. Но вот 
очередная редакционная почта, 
и новое письмо. Отправитель— 
участник Великой Отечествен
ной войны, ветеран труда, пен
сионер П. Д. Сенотруков. Речь 
о том же: «Холодильник на
абонементе, а ремонта ждем 
вот уже два года — все обе
щают». Так можно ли?

Получается: можно. И нуж
но. И дело здесь даже не 
столько в конкретных грубых 
нарушениях обязательств або
нементного договора, имеюще
го, кстати, юридическую силу. 
Главное, что ф!сьма эти (и 
пусть их только два) показа
ли: нет у руководителей цеха 
рембыттехники горбыткомби- 
ната ответственности за свои 
слова. Слова, которые они не 
от своего собственного имени 
произносят — от имени госу
дарственного предприятия.

I . АМЯГА.

АБИТУРИЕНТУ-83

химия
НАУКА

БУДУЩЕГО
Несомненно, в настоящее вре

мя химия со своими методами и 
концепциями стоит на путях, 
которые ведут в будущее. Тем
пы научно-технических разра
боток в области химии быстро 
растут во всем мире. Почти 20 
процентов мировых патентов 
выдается на открытия и 
изобретения в области химии, 
в чем ярко отражается прог
рессивный характер этой нау
ки.

Тем, кто решил посвятить 
себя этой интересной отрасли 
народного хозяйства, Ангарский 
филиал Иркутского политех
нического института предлага
ет в этом году две специаль
ности: «Технология электро
химических производств» (ТЭП
— дневное обучение) и «Тех
нология переработки нефти ч 
газа» (ТНГ — вечернее отде
ление).

Выпускники специальности 
ТЭП могут работать во мно
гих отраслях промышленности.

К электрохимическим произ
водствам относится прежде 
всего электрометаллургия (ра
финирование и экстракция) в 
водных и неводных растворах, 
расплавах. Этот вид электро
химического производства на
шел особо широкое практичес
кое применение. Гальваносте
гия (никелирование, хромиро
вание, цинкование, серебрение) 
и гальванопластика (изготов
ление копий, штампов, печа
тей, матриц) широко применя
ются в народном хозяйстве. 
Причем эта отрасль электро
химических производств наибо
лее развита и потребляет ос
новное количество инженеров- 
электрохимиков.

Самое молодое направление 
электрохимических производств
— хемотроника. Электрохими
ческие выпрямители, интегра
торы, запоминающие устройст
ва ЭВМ четвертого поколения, 
автопилоты нашли свое место в 
различных отраслях промыш
ленности.

Студенты, обучающиеся спе
циальности ТЭП, после окон
чания первого курса проходят 
учебно-экскурсионную прак
тику на предприятиях г. Усо- 
лья, на Ангарском заводе гидри
рования, после третьего кур
са — общеинженерную, а пос
ле четвертого — практику по 
специальности на различных 
предприятиях. Преддиплом
ную практику студенты пятого 
курса проходят на этих же 
предприятиях.

Молодые специалисты, окон
чившие специальность ТЭП, 
направляются на работу в го
рода Урала, Западной и Вос
точной Сибири, Казахстана, 
Средней Азии, Дальнего Вос
тока. Большинство выпускни
ков работают в области галь
ваностегии на предприятиях 
машиностроительного и радио
технического направлений.

По специальности ТНГ го
товят иъженеров-технологов 
для нефтеперерабатывающих 
заводов и нефтехимических 
производств.

Современный нефтеперераба
тывающий завод — это огром
нейшее предприятие, осуществ
ляющее ряд стадий переработ
ки нефтн: очистку ее от при
месей, разделение на состав
ляющие компоненты, осущест
вление крекинга пиролиза, кок
сования, гидрогенизации. Ин- 
женер-технолог призван руко
водить этими процессами, со
вершенствовать их технологию 
и аппаратуру.

Обучение специальности 
ТНГ в Ангарском филиале 
ИПИ производится по вечер
ней системе. Студенты, посту
пающие на эту специальность, 
должны работать на производ
стве. По окончании института 
выпускники получают свобод
ные дипломы.

Э. ЭТИ НГОВА, 
доцент Ангарского филиа

ла ИПИ.
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КНИГА
НА КОМ ИССИИ

Л* ЯНВАРЯ по декабрь 1983 
года в Иркутской обла

сти проводятся смотр-конкурс 
на лучшее отделение, магазин 
по организации покупки книг 
у населения.

В 1977 году в виде экспери
мента в магазине «Аэлита» нача
ли принимать литературу на ко
миссию.

В первый год мы приняли книг 
на 1370, а продали на 666 руб
лей. В 1982 году сумма реализа
ции возросла до 6500 рублей, за 
два месяца этого года ангарчане 
купили старых книг и журналов 
на 1300 рублей.

Эксперимент прижился: сотни
книголюбов приносят к нам комп
лекты журналов, старые учебни
ки для вузов и школ, техничес 
кую, медицинскую, политическую 
литературу, те издания, в прода
же которых букинистические ма
газины не уверены или отказыва
ются принять.

Деньги за принятые на комис
сию книги мы выплачиваем сдат
чикам лишь после реализации 
книг. Если же книги не проданы 
в течение 2 месяцев, то по же
ланию владельца продлевается 
срок их нахождения на прилавках 
магазина.

D  МАГАЗИНЕ организованы 
новые виды услуг. Мы заве

ли картотеку предложений. Есть 
на прилавке два экземпляра книг 
или комплектов журналов — 
больше пока не берем, а желаю
щие сдать оставляют почтовую 
карточку со своим адресом и наз
ваниями предлагаемых изданий.

Мы еженедельно просматриваем 
все карточки. И если видим, что 
литература продана или остались 
одна-две книги, то посылаем сдат
чику извещение. Он получает день
ги за проданные книги, а те, что 
раньше мы не приняли, теперь он 
может сдать в продажу...
Г \  СНОВНОИ ЗАДАЧЕЙ смот- 

ра-конкурса, в котором и мы 
принимаем участие, является мо
билизация резервов для наибо
лее полного удовлетворения пот
ребностей трудящихся в печатных 
изданиях. У нас вы можете ку
пить недостающие номера журна
лов или книгу, нужную вам, не 
издававшуюся много лет.

Просмотрите внимательно свои 
библиотеки! Прочитанные и не 
нужные вам книги вы сможете 
сдать в магазины «Аэлита», «Бу
кинист», «Бригантина», а взамен 
приобрести новые.

Г. МАНЕИЛО, 
зав. магазином «Аэлита».

Редактор В. А. СТАРИКОВ.

ИЗВЕЩЕНИЕ 
1 апреля в 16 часов в Доме 

политического просвещения со
стоится очередной пленум го
родского комитета ДОСААФ.

На пленум приглашаются 
председатели первичных орга
низаций ДОСААФ.

ГY Красная гвоздика и сегодня

(шествует по планете как сим
вол борьбы за мир, равнопра
вие и справедливость. Не зря 
именем этого цветка назван 
Международный фестиваль по-

(литической песни, который пе
риодически проводится в го
роде Сочи. И как отзвук этого

I фестиваля у нас в области не. 
давно прошли зональные кон
курсы, носящие имя красиво
го, мужественного цветка — 

g «Красная гзовднка».
По составу участников Ир- 

Р кутская вона, куда кроме Ир- 
л кутска н Ангарска входили

I

ХУДОЖЕСТВЕННАЯ САМОДЕЯТЕЛЬНОСТЬ

Председатель жюри предсе
датель правления областного 
хорового общества Н. Л. Шар. 
лова, подводя итоги конкурса, 
произнесла такие слова: «Кол
лектив «Юность Ангарска» мог 
бы с успехом выступать и на 
столичной сцене и представ, 
лять искусство наших детей за 
рубежом».

Среди вокально-инструмен
тальных ансамблей лучшими 
были «Искры» из ДК «Совре
менник», хотя они и заняли 2-е 
место (первое решено было не 
присуждать). А одаренному со. 
листу ансамбля Александру

песни, а вернее, композиции 
«Ирландия, Ольстер» А. Сит. 
ковецкого — из репертуара 
группы «Автограф»—представ
ляется довольно проблематич
ным. Дело в том, что делать 
копию «один к одному», как 
говорят музыканты, с одной из 
труднейших и характерных 
композиций «Автографа», не. 
поведующего на естраде симфо. 
рок, чрезвычайно трудно. Дру
гой путь — своя интерпрета
ция произведения, которая дол. 
жна быть не менее интересна, 
чем оригинал. А третьего не 
дано. «Россияне» пошли по

I Расскажи нам, песня.
I Братск. Шелехов, Усолье и Че. 

ремхово, считалась одной ив 
сильнейших. Правда, после 
просмотра программы стало 
ясно — не все лучшие коллек
тивы перечисленных городов 
приняли участие в конкурсе. 
Сыграло тут роль, очевидно, и 
то обстоятельство, что сроки 
конкурса по объективным при
чинам дважды переносились. 
Это повлекло за собой некото
рый спад конкурсного движе
ния.

Программа Ангарска была 
разножанровой, компактной и, 
скажем прямо, выгодно отлича
лась от программ других горо. 
дов. Ее венчало н по праву 
стало украшением конкурса 
выступление двух коллективов, 
олицетворявших собою связь 
времен и преемственность по
колений: хора ветеранов «Крас
ная гвоздика» ДК «Строитель» 
и детского образцового хора 
«Юность Ангарска» ДК нефте
химиков. Руководила ими Ва
лентина Николаевна Мурашова.

Детский хор стал лауреатом 
конкурса, поделив 1-е место с 
академическим хором Иркут
ского мединститута^ и для нас 
вто не было неожиданностью. 
Высоким искусством образцо
вый хор «Юность Ангарска» 
под бессменным руководством 
В. Н. Мурашовой с завидным 
постоянством радует любите
лей музыки, становясь победи, 
телом городских и областных 
конкурсов и фестивалей.

I лей 
теле

L Z

«МИР» — Языческая мадонна.
10, 14, 10. 18, 20, 22. Ослиная
шкура. 12-10.

Открыта предварительная про
дажа билетов на новый художе
ственный фильм «Вокзал для дво. 
их* (2 серии).

«ГОДИНА» — Женатый холостяк. 
10, 12, 13-50 (удл.), 16-30, 18-20, 
20.10, 22. Василиса Микулишна. 9.

«ЮНОСТЬ* — Зал «Луч» — 
Грачи (дети до 1б лет не допу
скаются). 10, 11-50, 13-40 (удл.), 
16, 16, 19-50, 21-40.

Зал «Воеход» — Волшебная 
лампа Аладдина. 9-30, 14-10, 16-10. 
Тегеран.43 (2 серия). 11-10, 17-50,
20-40.

сГРЕНАДА» — Ритмы песен 
(2 серии, Индия). 18, 20-40. Здесь 
тебя не встретит рай. 10, 12, 14,
16.

«ПОБЯЩА» — Похищение по. 
америнаненн. Ю, 11-60, 13-40 
(удл.), 16-10, 18, 19-50, 21-30.

«КОМСОМОЛЕЦ» — Для любите
лей решать кроссворды. 16, 18, 20. 
Каи казаки олимпийцами стали. 14.

«ОКТЯБРЬ» — Шестой. 13, 16,
(удл.), 17.20, 19-10, 21. Праздники 
детства. 10, 11-30.

ДК НЕФТЕХИМИКОВ — Пришло 
время любить (2 серии). 16, 18.

ДК «ЭНЕРГЕТИК» — Конек. 
Горбунок. 12.

«ПИОНЕР» — 4:0 в пользу Та
нечки. 10, 12, 14, 16. Открыто* 
сердце. 17.40, 19-30. 21-20.

Ремонтно-строительное уп
равление приглашает на пос. 
тояииую и сезонную работу 
дорожных работников. Оплата 
труда сдельная.

Обращаться в бюро по тру. 
доустройству. (0114).

Черепанову, ставшему лауреа
том конкурса, за творческие 
успехи была вручена грамота 
Министерства к у л ь т у р ы  
СССР.

Сейчас «Искры» в пути, они 
ищут свое звучание, стиль, 
свою манеру исполнения. Про
исшедшая не так давно час
тичная смена поколений — яв
ление неизбежное, но не без
болезненное — ставит перед 
коллективом и его руководите
лем А. Лобановым немало за
дач. Прежде всего вто пробле
мы культуры владения музы
кальными инструментами (тех
никой исполнения сегодня уже 
трудно удивить) и более раз
витой вокальной палитры.

3-е место занял другой во
кально-инструментальный ан
самбль ДК «Современник» — 
«Россияне» (рук. В. Голова
чев). Его состав на протяже
нии последних лет стабилен, 
в коллективе грамотные, пер
спективные музыканты. Но 
тем не менее это не вылилось 
в конечный результат.

Прозвучавшая в начале их 
выступления песня Т. Хренни
кова «Каждый четвертый», ко
торую мы слышали несколько 
лет назад на городском кон. 
курсе «Песни нашего сердца» 
(тогда она прозвучала впечат
ляюще), на сей раз не состоя
лась. Не было прежнего ан
самбля, былой вокальной куль
туры, образного настроя. Вы
бор же «Россиянами» второй

Меняю двухкомнатную кварти
ру в г. Свирске (29 кв. м, солнеч
ная, балкон) на двух, или одноком. 
натную в Ангарске.

Узнать по адресу; 89.16.15.
(409).

®
Меняю однокомнатную кварти

ру (16,7 кв. м, первый этаж) в по
селке городского типа Верхне
днепровском Смоленской области 
на равноценную или двухкомнат. 
ную в Ангарске, с телефоном, на

первому пути, н в результате 
ни солисты, ни исполнитель на 
клавишных не выдержали того 
темпового, экспрессивно-дина
мического натиска, который 
является главным стеряшевым 
моментом композиции.

За активное участие в кон
курсе «Красная гвоздика» и 
творческие успехи грамотами 
Всероссийского хорового об
щества и Межсоюзного Дома 
художественной самодеятель
ности были также награждены 
солист ДК «Зодчий» В. Кили- 
жеков и народный вокальный 
ансамбль «Аленушка» ДК «Сов
ременник» (рук. Н. Еремова). 
Этот коллектив не стал дипло
мантом конкурса, но внес эле
мент раэножанровости в прог
рамму Ангарска.

А что же наши другие име
нитые вокальные ансамбли? 
Что случилось с нашими солис. 
тами? К сожалению, не все 
Дворцы культуры и клубы го
рода при подготовке и прове
дении городского и зонально
го конкурса политической пес- 
ни% «Красная гвоздика* проя
вили должную инициативу и 
заинтересованность. А ведь 
именно политическая, патрио. 
тическая песня — тот жанр, 
который нуждается в постоян
ном внимании и пропаганде

В. ямпольския, 
внешт. норр.

I

I

ЭЯН- Р 
нде. л
и.

1 J
Меняю 2-комнатную благоустро

енную квартиру (3-й этаж, с бал
коном) в г. Тулуне на равноцен
ную в Ангарске или Усолье-Снбир- 
ском. Обращаться по адресу; 
г. Иркутск, бульвар Рябикова, 10, 
кв. 9, телефон 6-19-81. (411).

•
Меняем две двухкомнатные квар. 

тиры (в 100 квартале и в 8 мик
рорайоне, 1-й и 4-й этажи) на 
трехкомнатную в кварталах А,

Секция бокса при СК «Ангара* 
— одна из лучших ■ городе. Ее 
воспитанники не раз становились 
призерами городских, областных 
и республиканских первенств.

На снимкеэ идет очередная 
нировка.

Фото И. АМОСОВА,

Пост ГАИ

Внимание — 
дети!

С приходом теплвх солнечных 
дней на улицах н дорогах вашего 
города увеличилось количество 
автомобилей и пешеходов. С уве
личением числа машин возросла в 
опасность на дорогах.

Водители автомобилей являют
ся участниками дорожного дви
жения, они проходят специальное 
обучение, сдают экзамены по пра
вилам движения. Пешеходы же, 
которые также являются участии» 
ками движения и которых гораэ- 
до больше, чем водителей, часто 
не имеют твердых знаний по пра
вилам движения, а самое глав
ное — они менее дисциплиниро
ванны. Видимо, этим и можно объ
яснить тот факт, что пешеходы 
чаще нарушают порядок на ули
цах н дорогах, чем водители.

Анализируя дорожно-транспорт
ные происшествия, убеждаешься, 
что больше половины из них со
вершено по вине пешеходов. За 
два месяца текущего года было 
совершено 14 происшествий, де
сять из них составили наезды 
транспорта на пешеходов. При
чиной совершения этих проис
шествий явились нарушения пра
вил дорожного движения пешехо
дами, причем трое из них —■ детн 
в возрасте от 3 до 16 лет.

Сейчас наступила пора весенних 
каникул, а, как видно из опыта 
прошлых лет, количество дорож
но-транспортных происшествий о 
участием детей увеличивается 
именно в это время. Это объяс
няется тем, что дети Предостав
лены сами себе, больше времени 
проводят на улице.

Родителям необходимо погово
рить с ребенком о значении вы
полнения требований правил, ■ 
очень важно, чтобы ребенок не

втором.третьем этажах 
линий городского транспорта.

Телефон в Ангарске 2-94-44,
ввонить после 19 часов. (410).

В 211, 212 (кроме первого этаж а), только запомнил, НО И ПОНЯЛ, П0-
В О Л И З И  ’ '  _  _ . . — .  n A . . t r  m r w е л  П Т П П Г Л  в и п л п п а т ьТелефон 4-09-24. (403).

[еняем четырехкомнатную квар
тиру (42,3 кв. м, солнечная, теле
фон) на двух- н однокомнатную 
или комнату в центре города. 
Обращаться: 13-й микрорайон,
4-16, телефон 6-20-29. (440).
9

Меняю однокомнатную кварти
ру в Братске на однокомнатную в 
Ангарске. Или квартиру в Врат, 
ске и комнату в Ангарске на двух
комнатную в Ангарске. Телефон 
7.84.56. (427).в

Меняю 2-комнатную благоуст. 
роенную квартиру (с балконом, 
2.Й этаж) в поселке Мегет на рав
ноценную в Ангарске. Имеется 
дачный участок. Узнать по адре. 
су: Ангарск, 59-20-7. (421).

АДРЕС РЕДАКЦИИ: улица Ленина, 43. Телефоны: редактор 
— 2-25-46; заместитель редактора — 2-21-37; ответственный 
секретарь и отдел информации — 2-36-04; отдел партийной 
и комсомольской жизни и фотолаборатория — 2-26.58;

промышленный отдел—2-23-17; бухгалтерия и общественная 
приемная — 2-32.17; отдел культуры, быта и писем — 
2-24-85; телетайпная и машбюро — 2-31-1*; корректоры — 
2-20-М.

Городская организация об. 
щества «Знание» глубоко скор
бит по поводу смерти лектора. 
международника

УГОРЕЛОВА 
Николая Ивановича 

н выражает искреннее Соболев, 
нованне семье н родным по
койного.

Администрация, партийная, 
профсоюзная организации, 
энергослужба завода химичес
ких реактивов выражают иск
реннее соболезнование замес
тителю главного энергетика за
вода Угорелову Евгению Нико
лаевичу по поводу тяжелой ут
раты — смерти отца 

УГОРЕЛОВА 
Николая Hi

друзья н товарищи 
глубоко скорбят о преяедевре- 
менной смерти участника Ве
ликой Отечественной войны 
подполковника в отставке 

УГОРЕЛОВА 
Николая Ивановича 

н выражают соболезнование 
родным н близким покойного.

чему нужно строго выполнять 
правила дорожного движения.

Г. РЫБИНА, 
ГАИ.

Меняем двухкомнатную кварти. 
ру (26 кв. м. 5-й этаж) ■ одноком
натную (17 кв. м. улучшенной 
планировки, первый этаж) на 
трехкомнатную крупногабарит. 
ную в центре города. Первый 
этаж не предлагать.

Обращаться по адресу! 86-5-79, 
после 18 часов. (605).

Коллектив Ангарского поли
техникума выражает искреннее 
соболезнование преподавателю 
Шадриной Надежде Николаевне 
в связи с тяжелой утратой а. 
смертью

Отдел детских учреждений 
управления строительства вы. 
ражает глубокое соболезнова
ние Дулебенец Анне Александ
ровне в связи со смертью отца 

ПИНИГИНА 
Александра Дмитриевича, 

ветерана Великой Отечествен, 
ной войны н ветерана труда.
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